

Laudatio

Förderverein Europäische Kontakte Sinzing e. V.

Regina Fischer

Frau Regina Fischer ist Mitbegründerin des Vereins Deutsch-Französische Kontakte. Seit 1999 ist sie Präsidentin des Vereins, der sich heute Förderverein Europäische Kontakte Sinzing e. V. nennt. Ziel ihrer Arbeit ist vor allem die Förderung von Kontakten, Freundschaften und Partnerschaften in Europa. Durch ihr Wirken und ihr Engagement konnte der inzwischen weit über die Gemeindegrenzen hinaus bekannte und für sein europäisches Konzept geschätzte Verein zu der heutigen Größe geführt werden. Seit über 20 Jahren setzt sich Frau Fischer vehement für die Völkerverständigung ein und baut das europäische Netz in der Gemeinde Sinzing auf und aus. Sie erweiterte die Kontakte mit Frankreich, nahm Kontakte mit der Stadt Csorna in Ungarn auf und führte diese zu einem regelmäßigen und partnerschaftlichen Austausch bis hin zu einer offiziellen Partnerschaft im Jahr 2004. Auch mit der spanischen Gemeinde San Mateo de Gállego konnte dank ihres Engagements im Jahre 2015 eine offizielle Partnerschaft begründet werden.

Vor allem die Jugendarbeit liegt Frau Fischer besonders am Herzen. Ihr ist es zu verdanken, dass die Jugendarbeit des Vereins ständig intensiviert und die Vereinsziele erreicht und

ausgebaut werden konnten. Durch jährlichen Jugendaustausch mit den Partnergemeinden sollen Vorurteile abgebaut, andere Kulturen kennengelernt und Interesse für andere Sprachen, Länder und ihre Kulturen geweckt werden

Neben anderen Kontakten in den Niederlanden und in Rumänien unterstützt Frau Fischer auch Studenten und Praktikanten aus dem europäischen Ausland, vermittelt Praktikumsstellen, arbeitet ehrenamtlich mit verschiedenen Kindergärten und Schulen, gibt kostenlose Sprachkurse und kümmert sich um Spendenaktionen für ungarische Notleidende. Erst kürzlich im November 2021 hat Frau Fischer den weiten Weg nach Csorna in Ungarn auf sich genommen um den Kindern des Kindergartens und der ersten Klasse persönlich über 250 Weihnachtsgeschenke zu überbringen.

Zusammen mit der Künstlerin Frau Renate Christin organisiert Regina Fischer im jährlichen Turnus die Kultur- und Begegnungstage in Sinzing. Im Rahmen dieser Veranstaltung werden Bilder von Künstlern aus allen europäischen Partnergemeinden ausgestellt. Vor allem auch die heimischen Künstler nutzen die Kultur- und Begegnungstage um ihre Werke auszustellen.

Folgende Auszeichnungen konnte Frau Fischer für den Förderverein Europäische Kontakte Sinzing e.V. bereits entgegennehmen:

2000 Europadiplom in Straßburg

2002 Ehrenfahne des Europarates

2007 Ehrenplakette des Europarates

2007 Medaille für besondere Verdienste um Bayern in einem vereinten Europa durch die bayerische Staatskanzlei

2018 Dritter Preis des Bürgerpreises des Bayerischen Landtags zum Leitthema „Bayern leben Europa“

Pfarrei Mariä Himmelfahrt:

Seit 1984 arbeitet Frau Fischer aktiv in der Pfarrei mit und ist seit dem Jahr 1985 als Lektorin tätig. Darüber hinaus wirkt sie auch im Familiengottesdienstteam mit. Vom September 1999 bis März 2002 war sie im Pfarrgemeinderat vertreten. Auch der Förderverein für Europäische Kontakte e. V. beteiligt sich jedes Jahr beim Pfarrfest.

Gemeinderat

Von 2008 bis 2020 war Frau Fischer für die Freien Wähler im Gemeinderat der Gemeinde Sinzing vertreten.